

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS



Año III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO, SETIEMBRE 16 DE 1922

Núm. 880

El baile de anoche en Heredia

La ciudad de Heredia agregó a los festejos con que celebró el quince de setiembre, el de un baile que se dió anoche en los salones del Centro Social, el cual, según nos informan, resultó brillante.

Los dos miembros del comité, señores don Carlos Manuel Pacheco y don Enrique Ulloa, pusieron todos sus esfuerzos en obtener un triunfo con ese baile, y el éxito coronó sus esfuerzos.

Asistió un gran número de señoras, señoritas y caballeros y a los acordes de una magnífica orquesta, se bailó hasta las primeras horas de la madrugada. La cantina estuvo bien servida y no dejó nada que desear.

Felicitamos a los dos miembros del comité, por el éxito obtenido con esa fiesta.

Ecos de la fiesta de ayer

Se celebró ayer la tantas veces anunciada procesión de salud, con un resultado superior al esperado. El desfile lo encabezaba una carroza forrada en la bandera de Costa Rica, preparada por la Escuela Metodista, y un automóvil cubierto de flores, en el cual iban los niños premiados en el Concurso de Salud Infantil. Fue un desfile precioso de todas las escuelas y colegios de la capital, y lo presenciaron miles de personas. Cada niño era portador de un estandarte, en el cual había una leyenda apropiada.

La procesión salió de la plaza de la Merced, recorrió las principales calles de la ciudad y fué a disolverse en el Parque de Morazán.

En el Templo de la Música se encontraban reunidos los miembros del Gabinete, los Directores de los periódicos y muchas personas más. Merecen una muy justa felicitación los organizadores de este desfile que resultó imponente, y un apropiado festejo a la patria en su día.

La gente está nerviosa se creyó que era incendio

Anteayer a las once y cuarto, la policía dió largos toques de alarma por el barrio del Hospital, todo el mundo corría en distintas direcciones y se preguntaba el origen del escándalo.

En eso se supo que en una panadería cien varas al sur de La Bicicleta, había un alambre que al rozar con la canoa del techo, producía chispa; otros aseguraban que por la chimenea de dicha panadería salían lenguas de fuego. Los toques de alarma llevaron al lugar dicho no menos de mil personas, lo que prueba que ahora todo el mundo está nervioso con los incendios; y no es para menos, porque ya el fuego entre nosotros es lo corriente.

El día de hoy

México, el pueblo viril y noble que es orgullo de la raza y de una historia heroica y soberana, celebra hoy el Aniversario de su Independencia. Con tan fausto motivo, LA PRENSA presenta el homenaje de su respeto al Excelentísimo señor don Eduardo Ruiz, a su apreciable señora esposa, a don Salvador Martínez de Alba, Secretario de la Legación y a los distinguidos mexicanos residentes en el país.

En el pórtico

Semanas há, he venido publicando concisos artículos sobre algunos hombres perulustres, que a mi entender, pertenecen a la aristocracia del pensamiento de Costa Rica y cuyos nombres ya es hora de perpetuar en mármoles blancos como los de Numidia. Para ellos, no he tenido inconveniente en rendir un homenaje de franco y ardoroso reconocimiento.

Es preciso reconocer los altos valores intelectuales nacionales, que de una u otra forma, han magnificado a la República. Los pueblos valen por sus hombres de amplias miras y elevadas vistas; y preparar un plinto consagradorio para esos representativos es agigantar las propias glorias de la Patria.

Admirar! Admirar con sinceridad, a los patrióticos, haciendo mil pedazos la rueda de hierro y fuego del egoísmo ambiente, es obra útil y fecunda.

¡Pobres de los conglomerados humanos que no honren, no sólo a sus libertadores y beneméritos, sino a las individualidades que ya en la cátedra, ya en la tribuna, ya en el gabinete, ora en el periódico o bien en el libro, ennoblecieron con servicios ameritados y relevantes el solar nativo!

Tal cual espíritu quisquilloso ha puesto reparos y baluartes a estos elogios, y en el lleno de su desazón, argumenta que éste o aquél intelectual incurrió en un marcado error político.

¡Y qué! Yo no he forjado panegíricos políticos, de suyo espinosos, sino justos y bríosos estímulos de un orden más prestigioso. Ya lo dijo Hugo: «Vais a juzgar a Mirabeau por las verrugas de su nariz?» Además, no hay que buscar sólo el aspecto desagradable de los hombres y de las cosas. Ensalcemos, en un virtual impulso de entusiasmo, los rítmicos y graduados desenvolvimientos de las vidas armoniosas, armoniosas en el más hondo sentido, y que con Agripino, el vil, marchen el Bajísimo y sus cornudos discípulos. Hagamos lo que el minero que busca diamantes en las hulleras, porque los hombres somos bosques de espesura, según la expresión de Alfonso el Sabio. No echemos en olvido, asimismo, la enseñanza del poeta que nos habló del viñador que, en tiempo de cosecha, recoge de las viñas los racimos más hermosos para hacer luego su vino, digno de la sangre de Estafilé, y abandona los racimos demayados. Que sea otro el que recoja las uvas inútiles....

Mi anhelo, pues, ha sido el de reunir en una holgada gavilla los rayos solares de soberanas mentalidades, y al halago de esa luz, musitar una oración o entonar un himno. Y que las pasiones crepusculares sigan incubando sobre la hinchazón de los eternos enconos humanos, mientras aparece en Oriente la aurora,—en una prismada maravilla de atornasolados tintes,—de los más saludables merecimientos....

CARLOS JINESTA

La boda de esta noche

En la ciudad de Santo Domingo tendrá lugar esta noche la ceremonia religiosa que unirá con el lazo sagrado del matrimonio, a dos estimables jóvenes de aquella localidad: el señor don Tomás Rodríguez y la señorita Angelina Arce.

El joven Rodríguez es un esforzado luchador que por el esfuerzo propio ha logrado conquistar el porvenir, y actualmente tiene una importante posición en las oficinas de la United Fruit Co., en Limón. Su honorabilidad y caballerosidad son prendas distintivas de su persona.

La señorita que ha elegido para compañera de su vida, pertenece a una de las estimables familias de aquella localidad, y tiene el prestigio de las puras virtudes, al amparo de las cuales se ha formado su alma en el honorable hogar de su familia.

LA PRENSA saluda en el día de hoy a la joven pareja y formula para ella los más sinceros votos de felicidad.

El obrero en las fiestas de la Patria

«La tumba de los héroes es el universo entero—Pericles».

Es engañoso todo aquello que lleve el título de patriotismo cuando en el fondo de las trabedias diarias esté el espíritu del obrero, de ese hombre que trabaja y trabaja y sólo encuentra un escaso halago.

El obrero se torna pesimista y escéptico y huraño con todo aquello que engendre fastuosidad y pompa, sobre todo cuando se trata de la patria, porque nadie como el sabe de la verdadera patria que pueda venerarse y que puede, eso sí, amarse con delirio.

Y es explicable esa indiferencia del verdadero hombre de ocupaciones, cuando no lo ha corrompido el vicio y la bacanal; lo es porque si fuera de su taller va a lidiar para ostentar, ce humano y lógico vivir esa vida, muchas veces monótona y mucha bulliciosa en el templo del trabajo.

Y ha de sentirse más feliz y más lleno de fe si es que tras sus mejores anhelos está la sinceridad, porque hay, antes de la verdad de las epopeyas de la patria, la verdad de las apoteosis sencibles del patriotismo sano.

Mas ese patriotismo impuro de los hombres públicos parece que les aborrra un pedazo de gloria y no les llegara a satisfacer sino los ditirambos; cuando en efecto no hay gloria ni aureola sino para aquellos que en el trabajo forjan la verdadera patria, la que, para glorificar a sus escogidos, no tiene en su seno losas ricas y apropiadas; entonces pasa muy bien por este principio aquello que Pericles dijera cuando la Grecia daba sepultura a sus soldados después de la batalla del Atica, en que espartanos y atenienses se encontraban allí: «La tumba de los héroes es el universo entero».

Es engañoso, decía, todo aquello que lleve el título de patriotismo, y lo es, porque a través de esos diarios escarceos en el mar de las ideas se nos presentan con guiños imperiosos, pidiendo la verdad de todas esas palabras que se dicen; hay obreros dignos que no doblegan su frente a las convicciones

veladas de los farsantes; hay también obreros a quienes la opinión general, que es la del hombre que no piensa, le parece una grosería lanzada a su rostro y entonces se vergue en su misma idealidad; esos son los obreros que reclama la patria.

Mas hay otros que, débiles de carácter y carentes de voluntad, aunque sí inteligentes, sirven de instrumento a las mil artimañas de los embozados; esos son obreros que no necesitan las sociedades. Otros hay que, en el fondo de su alma, llevan el estigma del antagonismo liberal, y se sirven de su incarta religión conservadora, para lidiar a los demás; como si dijéramos, estos obreros no los necesita la patria.

Que quién es el obrero en las fiestas que celebra la patria? El símbolo de su progreso material.

¿Que si tiene derecho a recibir el pasado de su patria? No lo sabe, pero cree que el pasado, en todas las cosas es como todo aquello que termina y que jamás puede hacerse igual; porque de hacerlo, retrocedería a otras épocas armoniosas, aun que sí dedicadas. El obrero ha de mirar siempre adelante, porque, pensando en esa filosofía encantadora del Evangelio de Jesús, piensa en la admirable construcción de las ciudades antiguas y modernas; bien sabe que si no hubiera sido entregado a manos de los hombres el original de esos Evangelios, la civilización no habría avanzado sobre ese hermoso pedestal y que, lejos de fortificar a todas las religiones, habría estancado la corriente de las ideas.

El hombre, es pues, un héroe cuya tumba no está en lugar determinado y que si no honra a su patria con ese anhelo de trabajo, cuando en cualquier parte del universo le sorprenda la muerte, no habría dejado la aureola de gloria que le merece su patria.

RUBÉN HERNANDEZ

Setiembre de 1922.

DE LA CALLE

¡Paso a los hombres de mañana!

Hay emociones que se graban, en nuestro cerebro, como si fueran buriladas en acero.

El desfile de los niños ayer, fue una de esas impresiones.

Nada mejor que para celebrar el día de la patria, sea festejada en sus niños, porque de los niños se espera todo lo bueno y lo grande. Cada niño es una obra por hacer y somos los hombres los llamados a perfeccionar esa obra.

Cuando los vimos desfilar en cordón interminable camino al Morazán, sentimos en nuestro espíritu un baño de optimismo; pensamos que todavía hay patria; patria grande, buena y próspera.

Que todavía en nuestra modesta pequeñez territorial, nacen retoños vigorosos y robustos que también más tarde —como nosotros hoy—pondrán sus hombros para sostener y levantar el templo de la República.

El sol, lanzando sus flechas de oro con lujoso derroche, ponía carmín en aquellos rostros infantiles que más tarde será curtidos en la brega del

trabajo diario que da vida a la civilización y al progreso.

Cada niñita y niño de aquellos, es una interrogación.

¿Qué serán mañana? ¿El viento de la fatalidad los aventará más tarde por distintas direcciones semejando espigas rotas? ¿Uncirá después ese futuro pueblo el yugo de la esclavitud? ¡Oh gran Dios que no se cumplan tan tristes pensamientos!

Nó. Esos niños que marchaban ayer a golpe de tambor, que iban con la frente erguida y el cuerpo erecto, son una amable promesa para mañana.

Nó. Esos niños serán buenos ciudadanos; viriles ciudadanos, que mantendrán en alto el pabellón de la República.

Nó. Allí iban, a la par de ellos, los cariñosos centinelas que cuidan y cultivan el rosál para que no se pierda; esos laboriosos centinelas son los maestros.

Allí estaban ellos fieles a su sagrado ministerio, vigilando con amor a la juvenil parvada. Al golpe de ¡tan, tararán, tan! siguió el cordón intermi-

Noticias de Honduras

Tegucigalpa 15 a las 12 m.

A LA PRENSA. San José.

Anoche fué cobardemente asesinado en Comayagüela, el honrado farmacéutico Marcial Aguilar. La voz pública indica como autor de este hecho al Coronel Luis Rivera Martínez. El Cronista.

De Tegucigalpa.—Ayer se reunieron en esta capital los congresales centroamericanos, y eligieron una directiva provisional. Al General Dionisio Gutiérrez le fué cancelado el nombramiento de Jefe Expedicionario de la zona oriental.

Llegó de Nicaragua don Francisco Castro.

Tegucigalpa.—En el Guapiol departamento Colón fué aniquilada hoy por tropas del Gobierno al mando de los Generales Luis Mejía, Moreno, Gregorio Aguilar y Julio Peralta, la pandilla de foragidos que encabezaba Francisco Martínez Funes por parte tropas de Gobierno. Hay que lamentar la muerte del valiente Coronel Pedro N. Carcamo y oficiales Víctor Matamoros, Antonio Varela y Agustín Ordóñez.

De los revolucionarios murieron entre otros el llamado General Silvano Aguilar y coronel Pedro Joaquín Sandoval y Marcial Maradiaga. Entre individuos de tropas los facciosos dejaron en el campo cerca de ciento cincuenta muertos y heridos. Martínez Funes huyó a pie por haberle sido capturada su mula, rumbo Montaña Tatujica donde se le persigue hasta capturarlo. Este es golpe de muerte de los bochincheros y la paz segura, nuestras fronteras han queda definitivamente garantizadas.—El Excelentísimo, Tegucigalpa.—Por acuerdo de anteayer el Supremo Poder Ejecutivo nombró Sub Secretario de Guerra a don Fernando García, estimable caballero quien goza de muy altos y merecidos prestigios. En liberalismo hondureño debido a su adhesión a la causa, y sobre todo a la firmeza de su carácter. La Municipalidad de Comayagüela está recibiendo hoy el edificio del mercado San Isidro el cual ha pasado a ser de su propiedad.

Llegaron ayer delegados guatemaltecos al Congreso Centroamericano, obreros señores Alvaro I. Vázquez y J. Víctor Alonzo.

Los Sucesos

nable camino al Parque y los estandartes y banderas, carrozas y cartelones con leyendas y con símbolos, daban admirable colorido a aquella memorable procesión cívica.

Y de las leyendas que los niños ostentaban con orgullo, quedó una grabada en nuestra mente, porque ella es como un grito de protesta dentro de esta nuestra indiferencia ambiente: DE NADA SIRVE QUE NOS PREOCUPEMOS POR LOS HOMBRES, CUANDO HEMOS ABANDONADO A LOS NIÑOS. Si; ¡de nada sirve! ¡de nada sirve!—nos quedamos pensando—al leer esas frases crueles que puede que sean una verdad.

Meditando en esto, todavía oímos desde lejos el ¡tan, tararán, tan!... ¡tan, tararán, tan!...

GIL SOL

La selección de lecturas

En nuestra época—tenemos el valor de confesarlo—un mal profundo parecido a un cáncer tiende a roer la fuerte armadura social, y a disociar sus elementos constitutivos. El mal—llamémoslo por su nombre—es la indisciplina, la ruptura del equilibrio, única fuente de energía productora para el bien.

¿Qué es la disciplina? ¿Qué es más que la obediencia? Disciplina y obediencia expresan sumisión a una regla, pero la primera más que la segunda se apoya sobre un dominio severo de las ideas y de los actos y mantiene el orden en las resoluciones. La disciplina, talmente entendida, es la primera condición de gobierno de sí mismo. Sin una disciplina sólida y clara, si un dominio permanente de la conciencia, es imposible ejercer un gobierno eficaz sobre sí y sobre quienes no están encomendados, y con quienes vivimos en sociedad. La forma de esta disciplina, de este dominio, es para nosotros mismos el rigor, para los demás la indulgencia. Pero los espíritus débiles o mal dirigidos hacen lo contrario: se otorgan las más grandes licencias y son, para los demás, intransigentes rigurosos.

Para disciplinarse, es necesario primero dominar y regir las ideas, porque en la realidad las ideas son las que nos conducen al mundo. ¿De dónde vienen ellas? De diversas fuentes, de la observación de los sentidos, de la reflexión interior, pero sobre todo de nuestras lecturas.

Distinguimos tres clases de lecturas: las frívolas, las peligrosas y las útiles.

Las lecturas frívolas entran en el acervo número y amorfo de las obras más o menos blancas, azules o rosas, presentadas bajo el nombre pintoresco y expresivo de pastillas fundentes. Hechas de cosas menudas, vienen a parar todas al matrimonio. El hombre es siempre en ellas el Príncipe Encantado, dotado por las hadas de todas las perfecciones: bello, mozo, lleno de atractivos, sabedor de todos los artículos del protocolo mundano, extremadamente cortés, buen bailarín, y lo suficientemente rico para hacer para su mujer un nido agradable. La mujer

es dichosa, imprescindible; las nubes que cruzan su existencia se funden en celajes ténues entre dos rayos de sol. Nada que retener en tales obras, nada que aprender, ninguna enseñanza para el espíritu y para la alta formación moral, la que desarrolla el sentido de las grandes responsabilidades y las hace aceptar con un corazón fuerte y muestra cómo afrontar la desgracia con valor perseverante y firme. Esta clase de literatura corresponde al consejo formulado por Thomas, de la Academia Francesa: «Cuando se escribe acerca de las jóvenes y para ellas, es necesario servirse de una pluma de cisne, empaparla en rocío y embellecer su estilo con todos los colores del arco iris». Lo cual no es una buena preparación para la vida. Las realidades no son la efímera belleza del arco iris, ni los quiméricos contornos de las nubes. Allí se inicia el ensueño y abandona al ensueño es consentir en desterrar todas las energías.

Los libros peligrosos no son únicamente los románticos, cuyas ideas turban la castidad, cuya perversidad está en oposición a los VI y XI mandamientos. Hay, además, en decálogo, otros que se refieren al conjunto de todos nuestros deberes: deberes morales, deberes de Estado, deberes sociales. Todo lo que combata cualquiera de estos deberes es peligroso; todo lo que ataca que las grandes instituciones; patria, familia, religión; todo lo que debilita los bellos ideales, los sentimientos nobles, los sacrificios, el heroísmo, la justicia, la piedad filial, el amor a los pequeños y a los humildes, todo lo que pretenda resolver los problemas vitales por el placer, el interés o la utilidad, todo eso, es la innumerable legión de los libros peligrosos.

El mal resultado de las lecturas frívolas o malsanas, es incalculable. El corazón y el espíritu llegan a ser envueltos como por gases dañosos. Se emponzoñan, se abrasan, y, en un plazo más o menos largo, según el estado de la salud moral o la fuerza de reacción de la conciencia sobreviene la muerte de todas las nobles facultades....

A Tórtola Valencia

Allá donde las plácidas florestas aroman el plantío, donde ensayan las aves sus orquestas y pulsa un plectro de cristal el río;

junto a la selva que la brisa peina y que llena de aljófares la aurora, entretejí para tu faz de reina, estos versos. Acéptalos, señora.

Yo soy un campesino, de grotescas costumbres y maneras, que pretende a tus pies dejar las frescas flores de unas perennes primaveras.....

Dispénsame, señora, el homenaje humilde que te ofrezco en este día. Es un ramo de guarías del bosque más florecido de la tierra mía.

CARLOMAGNO ARAYA



Nos place anunciar que hemos rebajado considerablemente el precio de las llantas

Goodrich

Conulte nuestros precios antes de comprar.

J. P. ARANGO
Distribuidores

Goodrich Tires
"Best in the Long Run"

A los fumadores de cigarrillos finos

YA LLEGARON LOS FAMOSOS

MELACRINHOS

Piza e Hijos

El baile de anoche en el Club Centenario

Este simpático Centro de cultura y esparcimiento, celebró con pompa el día de la Patria, a la par que celebraba su primer aniversario.

El local fué adornado primorosamente con abundantes flores y luces. A las veinte horas abrió el acto la señora Sara Casal, quien dictó una interesante conferencia que fué muy bien comentada por los concurrentes.

A las veintiuna horas la Gran Marcha habrió el desfile.

La orquesta la componían el maestro Reppeto y ocho profesores más. Y se tocó el siguiente programa.

- 1—Senda de Rosas Vals,
- 2—Bajo el cielo azul a Hawai, Fox,
- 3—Bamboo Bay, Fox,
- 4—¿Me dirás que sí?
- 5—Nenita, Pasillo,
- 6—Justo una canción de amor, Fox,
- 7—Ohio Shore, Vals,
- 8—Donubio azul, Fox,
- 9—Angel Childe, Fox,
- 10—Las tres de la Mañana, Vals,
- 11—Sal o May, Fox,
- 12—Besos robados, Fox.

Fue tocado el Himno Nacional y se comenzó el baile.

El señor Presidente de la República en compañía de la señora doña Teresa de Artavia inició el desfile. Después seguían.

José A. Peña y Sra. Sara Casal v. de Quirós, Cristino Solano y señora Luisa de Solano, Rómulo Artavia y señorita Ena Honson, Paco Carvajal y señorita Dayse Sánchez, Alberto Alfaro y señora de Chappe, Jaime Cardos y señorita Odilia Merona, Jesús Carvajal y señorita Oliva Ramírez, Emilio Chappe y señorita Filomena Montero, Manuel C. Argüello y señorita María T. Marín, M. A. Piedra y señorita Elvira Salazar, José Sarkis y señorita María Leticia Ortega, Gonzalo Piedra y señorita Hilma Morales, Raúl Zeldón y señorita Elena Méndez, Jesús Rodríguez y señorita Raquel Montero, Ricardo Incerca y Chepita Solano, Ernesto Ugalde y señorita Claudia Heinze, Arnoldo Villalta y señorita Elena Hutt, Ernesto Vargas y señorita Alicia Méndez, Jaime Vargas y señorita Clara Rosa Bermúdez, Tulio Honson y señorita Olimpia Honson, Daniel Sibaja y señorita Adelaida Guzmán, Santos Meneses y señorita Angela González, Fernando Solano y señorita Carmen Rodríguez, Rudecindo Montero y señorita María A. Solano, Domingo Vargas y señorita Lilly Hutt, Francisco Soto y señorita Claudia Arguedas, Tobías Vargas y señorita Julia González, Alberto Molina y señorita María Eugenia Mollina, Ramón Ramírez y señora Julia de Porras.

Actuaron como recibidoras: Doña Teresa de Artavia; doña Adelaida de Vargas; doña Luisa de Solano; Señorita Carmen Benavides.

El Comité organizador lo componían los señores don Jaime Cardos, Emilio Chiappi, Cristino Solano, Jesús Aguilar, Miguel Avendaño, José Angel Peña.

La cantina fué muy bien atendida y estuvo a cargo del mismo Club.

La concurrencia fué muy numerosa y reinó el mayor entusiasmo hasta la una de la madrugada que fue cuando terminó esta recordada fiesta social, llevando todos los asistentes las más gratas impresiones del rato pasado.

Boletín del Consulado General de El Salvador

El doctor don J. Dolores Corpeño, Cónsul General de El Salvador en Costa Rica, acaba de editar un Boletín dedicado al Día de la Patria. Este significativo homenaje que ha rendido el distinguido señor Corpeño, es hermoso sobre manera.

Tiene un selecto y hermoso material. Suministra datos sobre las fechas nacionales de El Salvador, habla del Poder Ejecutivo y su Gabinete, da algunos datos sobre el territorio y población de la hermana República, de los progresos de sus industrias y da otros datos de mucho interés e importancia.

Felicitemos a nuestro distinguido amigo Dr. Corpeño por este nuevo y hermoso esfuerzo, y el mismo tiempo le damos las más expuestas gracias por el donativo.

Muere don Antonio Chamorro

Después de larga dolencia falleció ayer en esta capital el apreciable joven don Antonio Chamorro. Hoy se verificaron los funerales del recordado Antonio. Muchas damas y bastantes caballeros de nuestra sociedad fueron a acompañar los restos del apreciable extinto.

LA PRENSA envía su sincera muestra de condolencia a la afligida familia que ha perdido a un hijo bueno y a un hermano ejemplar.

Desgracia

Ayer tuvimos que lamentar una desgracia; se encontraba trabajando en uno de los talleres de «El Labe rinto» el peón Juan M. Ovaros, cuando del techo de un galerón se desprendió una lata de zinc, la que le cayó en el brazo derecho causándole una profunda y seria herida. Un policial y un empleado de ese taller lo llevaron donde el doctor Ovaros, quien le hizo las primeras curas. La herida tardará un buen tiempo para sanar.

«La Razón»

Ha llegado a nuestra mesa de redacción el segundo número de este importante semanario alajuelense.

Trae selecto y escogido material, así como noticias de bastante interés.

Agradecemos el envío.

La semana del fuego

En esta semana es cuando más incendios se han registrado; con los incendios y conatos, se cuenta a uno por día, incluyendo los acaecidos en provincias y pueblos; esto es una barbaridad y pronto ocuparemos en la estadística el primer puesto mundial en materia de siniestros provocados por el fuego.

Razón tienen algunas compañías aseguradoras en levantar el vuelo de nuestros lares, porque aquí no resulta el negocio.

Es curioso que ahora que está discutiéndose la ley de Aseguros, se multipliquen los incendios.

Pareciera que hay propósito en anticiparse, antes que la ley se ponga en vigencia por que trae rigurosas cláusulas.

La misa de hoy

Hoy, a las ocho de la mañana, en la Iglesia de la Merced, se dijo una misa de novenario en memoria de la que fué Basileo Acuña Pacheco. Concurrieron muchas amistades de la familia doliente.

La muerte de doña Sérvula R. de Quijano

Hoy murió en esta capital la apreciable señora doña Sérvula Rojas de Quijano. Los funerales se verificarán hoy a las 4.30 p. m. en la iglesia del Carmen, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General. LA PRENSA da su más sentido pésame de condolencia a don José León Quijano Galagarza, a sus hijos José León, Rodolfo, Francisco, Mercedes y José María Quijano Rajas y a la demás familia doliente.

Nuevo heredero

Al hogar de don José Manuel Caballero y su señora esposa doña María Rosario Cubero de Caballero, ha llegado un bello chiquitito por lo cual felicitamos a sus apreciables padres.

Próxima boda

Próximamente se celebrará la boda del caballero don Miguel Angel Aguilar con la gentil señorita María Engracia Castro. A los futuros esposos felicitamos anticipadamente.

Entre nosotros

Después de haber permanecido largo tiempo en las regiones de El Pozo, donde estuvo de Agente de Policía, se encuentra entre nosotros don Víctor Díaz. Mucho nos alegramos.

De plácemes

El hogar de don Pablo Esquivel J. y su estimable señora doña Otilia Benavides de Esquivel, está de plácemes con el nacimiento de un precioso varoncito. Sea bien venido el nuevo heredero de estos estimables esposos.

Escándalo

Ayer hubo un gran escándalo en el barrio de la Dolorosa: dos negros se dieron de garrotazos en plena vía pública. Parece que uno de ellos sacó un revólver, pero un activo gendarme le cayó encima y se lo quitó, y en compañía de otro se los llevó a la Segunda Sección.

Un herido

Hoy, como a las dos de la mañana, hirieron a un caballero de esta capital en la espalda, con arm cortante. Esto ocurrió frente a la Hostería de Maltés, y dice el policial que estaba de servicio por ese lugar que él acudió al lugar del suceso al sonido de un silbato de policía y encontró al mencionado caballero tendido en media calle sobre la sangre que manaba de sus heridas. Se le trasladó al hospital, y luego de hechas las curas a la 1ª. Sección de Policía, donde no quiso confesar quienes eran sus heridores.

Nuevo heredero

El hogar del estimable comerciante don Tobías Vargas Araya y su virtuosa señora doña Mercedes Castro de Vargas ha sido visitado por un robusto varoncito, que es el primer heredero de las virtudes de sus amorosos padres.

Magníficas fincas en venta

En el barrio de San José de Alajuela, vendo dos fincas, que están situadas a trecientas varas del cementerio de ese lugar. Estas fincas tienen magníficas aguas y están sembradas. Tienen tres casas de habitación y un buen trapiche.

Para informes entenderse con don Ezequiel Segura, en el mismo lugar.

La fiesta en la Escuela Mercantil

El sábado, a las 19 horas, en el salón «Ester Silva», del Edificio Metálico se verificó una espléndida fiesta en honor de los profesores señores González Rucavado y Garnier. La concurrencia fue numerosa y todos los números del programa gustaron mucho.

La orquesta, que estuvo a cargo del competente Profesor don Jaime Gálves, tocó hermosas piezas de su selecto repertorio, entre las cuales fueron muy aplaudidas las selecciones, Caballería Rusticana y The Kiss.

Los marineros se divirtieron

Del barco de guerra americano «Berniglaus» estuvieron también en esta capital varios marineros, los cuales se divirtieron mucho. Muchos andaban por toda la ciudad paseando montados en jacos de alquiler, otros se tomaron unas cuantas copitas y estuvieron de humor.

Hoy regresaron de nuevo a Li. uón.

COMPANIAS DE SEGUROS QUE SE RETIRARAN

Se rumora con insistencia marcada que varias Compañías de Seguros, con motivo de los frecuentes incendios en esta capital, han dispuesto retirarse de Costa Rica. Si la noticia resulta cierta, indudablemente afectará al comercio en general del país.

Se fué el Almirante Cole

Hoy a las 8 hs. en tren expreso salieron de nuevo para Limón el Almirante Cole y sus oficiales quienes vinieron a esta capital con el objeto de asistir al baile del 14.

En estado de gravedad

Ayer a las 16 hs. fué llevado al hospital un joven Castro quien fué encontrado en estado de gravedad en la calle 8ª. avenida 12ª. debido a un veneno que se tomó. Hoy por suerte se encuentra mejor.

Rincón Literario

JUEGO DE CHIQUILLOS

Son diez o doce, entre niños y niñas, y están frente a mi casa disponiéndose a colocar encima de unas piedras los juguetes que trae, quién dentro de un cestillo, quién en un latón, quién sujetos por pliegues del delantal.

La mayor parte de estas criaturas tendrá cinco o seis años; las hay de tres, de dos. Una de año y medio, traída por su hermana, va y viene entre el grupo con andares vacilantes de pato.

Un primor es tal chiquillo, con su pelo recortado, erizándose en menudos rizos sobre la cabeza redonda; con sus ojos negros que todo lo registran; con su boca bermeja, que todo lo quiere preguntar; con sus manitas suaves, que todo lo intentan coger.

El infante constituye una perturbación para los otros niños. — ¡No tiene formalidad! — exclama uno de ellos, sujeto de cinco años.

Otro de cuatro, dice: — En cuanto saquemos los juguetes no los va a romper.

El más franco — tres años — grita, encarándose con la hermana del revoltoso.

— ¡Llévatelo.

— ¡Nó — responde ella. — Para marcharse él, he de marcharme yo. Mis padres me han puesto a su cuidado.

— Pues marchaos los dos.

— Bien — replica la muchacha gimiendo —; pero, si me voy, me llevo mis juguetes.

Y enseña, sonáandola, una cesta de mimbras atada con cintas de colores.

Es ruido de cristal y de porcelana. ¿Cómo serán los juguetes que producen semejante música? ¿Qué contendrá aquella cestita tan majá?

Estas preguntas viven en los ojos de todos los chicuelos. La curiosidad les hace transigir.

— ¡Vaya! — dice el de los seis años, jefe de la tribu. — Quédate aquí con tu mocoso; pero cuidate de lo que hace. Si nos estropea el juego o los juguetes, te hincho la cabeza a capones.

— ¡Mira que!... ¡Poco bueno va a ser Gaspar! ¡Verdad que vas a ser muy bueno, rico?

— ¡Chil, chil! — responde Gaspar, hurgándose a dedo entero las narices.

Los niños, a quienes contemplo desde el jardinillo de mi casa, pertenecen a familias humildes; hijos son de obreros campesinos; sus padres, y sus madres también, ganan penosamente el pan; ellos cultivan la tierra de un amo por dos pesetas diarias de jornal y aprovechan los días en que falta el jornal para atender a los cuatro misereros terrones que componen su hacienda. Las madres hacen milagros dentro del hogar para que el salario de los maridos y el producto ruín de la hacienda basten a las perentorias del diario vivir.

No se distinguen, pues, los niños por lo limpios y por lo nuevo de los trajes. Cuesta caro el jabón y disponen de poco tiempo las mujeres para asear a sus criaturas. Estas cieñen al cuerpo cuatro pingos, donde el cariño maternal ha hecho con la aguja milagros.

Los primeros juguetes que salen a relucir son los de la cesta. Con ojos centelleantes observan los niños el desanudamiento de las cintas. Cuando se alza la tapa, todos los cuellos infantiles se estiran, todas las cabezas se inclinan hacia la abertura. Cada cacharró que aparece provoca un ¡ah! de admiración.

¡Los pobres cacharrós! Restos son de una rica juguetería, desperdicios que la hija de unos padres pudientes ofreció a la hija de unos obreros campesinos. Por joyas los tiene ésta; como a joyas los contemplan los otros personajes del grupo.

Una tacita desportillada con aro de dorado filete; cuatro o cinco platos, tan desportillados como la tacita; una soperá manca; un tenedor falto de pinchos ¿qué importa? Para los niños significan regalos de hada, y van a constituir su felicidad por espacio de una hora.

Maravillas son las que salieron de la cesta; como lo son las cuentas de vidrio, que un niño desgrana en los platos; y el muñeco, sin piernas, que se deposita cuidadosamente sobre un delantal, convertido en colchón; y la empuñada de sable, sin hoja que empuñar, y el vagón sin ruedas, enganchado a una locomotora sin chimenea y ténder.

¡Despreciables objetos que imaginaciones inocentes transforman y hermean!

— ¡Infelices criaturas! — dice mi vecino, un señor gordo que a todos y todo mira y habla con aire de superioridad. — Con poco se conforman — añade.

— Con lo mismo que usted y yo nos conformamos — le respondí.

— ¿Qué dice usted, vecino?

— Vecino, la verdad lisa y llana. Si usted, hombre de buen sentido tras mirar los inútiles cachirulos que constituyen la felicidad de esos niños recuerda las personas, cosas y afectos que han constituido y constituyen la ventura de usted, y establece comparaciones, acabará por reconocer que tengo razón.

— ¡Hombre!

— También, en la mayoría de los

casos, fueron nuestra imaginación nuestro capricho o nuestras pasiones, quienes nos llevaron a idolatrar, a considerar seres maravillosos, grandes ideales, sublimes afectos, a los que no sólo eran vulgares criaturas, credos engañadores, apetitos sensuales que, una vez satisfechos, nos inspiraron repugnancia, aversión y desdén.

— Por más despreciables que esos desperdicios — seguí — los tenemos ahora. Y, sin embargo, entonces hubiéramos expuesto la vida, fortuna, honra, para conservarlos con nosotros; para imponerlos a las multitudes; para hacer que las vibraciones gozadoras duraran unos minutos, unos segundos más. Tardarán menos los chiquillos en dar un puntapié a esos trastos, que tardámos nosotros en desprendernos de aquellas embusteras imágenes, de aquellos ídolos falsos, de aquellos asesinos placeres.

— Hoy mismo — continué, deteniendo una interrupción de mi amigo —, ¿no causarán nuestra admiración, no nos cautivarán nuestro afecto, como si regalos de hada fueran, desperdicios y desportillados juguetes?

— Mejor es no profundizar para responder a la pregunta. Imitemos a los chiquillos. Sigamos dando por maravillas los desportillados juguetes que hoy distraen o encantan nuestras horas. Ya se encargarán años y desengaños de mostrárnoslos tal y como son.

— ¡Felices los niños!

Sepamos ser libres

No puede ser libre quien no comprende la libertad, ni merece la libertad quien no sabe disfrutar dignamente de ella.

La libertad absoluta no existe. Así como el equilibrio universal se mantiene gracias a las eternas e inmutables leyes de la gravitación, el equilibrio humano, la existencia de este mundo, en cuanto a la sociedad de los hombres se refiere, se mantiene en virtud de las leyes, también inmutables e imprescindibles de la libertad relativa, que regula y gobierna a las sociedades y a los individuos.

Podría argüirse que existe — en absoluto — la libertad de pensamiento porque a nadie ni a nada le es dable poner vallas al YO interno. Pero aún en ese orden de la individualidad, la libertad se halla restringida por la influencia del medio, por los prejuicios, por el respeto a sí mismo, por el sentimiento de la propia responsabilidad, etc.

Aspiremos a ser libres en el concepto más amplio de la palabra, guardadas todas las proporciones; no conceptuemos como legítimas restricciones de nuestra libertad aquellos hechos que vayan en menoscabo de la que, sin detrimento de la libertad de los otros, tengamos derecho a disfrutar. Sepamos adquirir la libertad si no estamos en completa posesión de ella; procuremos hacernos dignos de ese don, el más precioso de los atributos del hombre, y sepamos mantenerla empeñando todas nuestras fuerzas.

Así, siendo indudablemente libres, haremos patria libre, afianzaremos sus instituciones y aseguraremos su independencia para el porvenir.

RAMÓN RODRIGUEZ R.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES

SABA Y YERBA BUENA

BOTICA ORIENTAL

Antes de comprar:

Papel Sulfit

Papel tela

Bolsas de papel

(Surtido completo de tamaños)

Los mejores precios a la

Almacén Sasso

Apárt. 186

Frente al costado Este del Banco de Costa Rica

Despierta Amigo!

Gets-It

PARA CALLOS

En todas Droguerías

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager"

grande y pequeña; Doble, grande y pequeña; Aguas minerales

Kola Doble, Kola Champagne, Cre de Ginger-ale

TRAUBE

TRAUBE

TRAUBE

TRAUBE

plan los otros personajes del grupo.

Una tacita desportillada con aro de dorado filete; cuatro o cinco platos, tan desportillados como la tacita; una soperá manca; un tenedor falto de pinchos ¿qué importa? Para los niños significan regalos de hada, y van a constituir su felicidad por espacio de una hora.

Maravillas son las que salieron de la cesta; como lo son las cuentas de vidrio, que un niño desgrana en los platos; y el muñeco, sin piernas, que se deposita cuidadosamente sobre un delantal, convertido en colchón; y la empuñada de sable, sin hoja que empuñar, y el vagón sin ruedas, enganchado a una locomotora sin chimenea y ténder.

¡Despreciables objetos que imaginaciones inocentes transforman y hermean!

— ¡Infelices criaturas! — dice mi vecino, un señor gordo que a todos y todo mira y habla con aire de superioridad. — Con poco se conforman — añade.

— Con lo mismo que usted y yo nos conformamos — le respondí.

— ¿Qué dice usted, vecino?

— Vecino, la verdad lisa y llana. Si usted, hombre de buen sentido tras mirar los inútiles cachirulos que constituyen la felicidad de esos niños recuerda las personas, cosas y afectos que han constituido y constituyen la ventura de usted, y establece comparaciones, acabará por reconocer que tengo razón.

— ¡Hombre!

— También, en la mayoría de los

casos, fueron nuestra imaginación nuestro capricho o nuestras pasiones, quienes nos llevaron a idolatrar, a considerar seres maravillosos, grandes ideales, sublimes afectos, a los que no sólo eran vulgares criaturas, credos engañadores, apetitos sensuales que, una vez satisfechos, nos inspiraron repugnancia, aversión y desdén.

— Por más despreciables que esos desperdicios — seguí — los tenemos ahora. Y, sin embargo, entonces hubiéramos expuesto la vida, fortuna, honra, para conservarlos con nosotros; para imponerlos a las multitudes; para hacer que las vibraciones gozadoras duraran unos minutos, unos segundos más. Tardarán menos los chiquillos en dar un puntapié a esos trastos, que tardámos nosotros en desprendernos de aquellas embusteras imágenes, de aquellos ídolos falsos, de aquellos asesinos placeres.

— Hoy mismo — continué, deteniendo una interrupción de mi amigo —, ¿no causarán nuestra admiración, no nos cautivarán nuestro afecto, como si regalos de hada fueran, desperdicios y desportillados juguetes?

— Mejor es no profundizar para responder a la pregunta. Imitemos a los chiquillos. Sigamos dando por maravillas los desportillados juguetes que hoy distraen o encantan nuestras horas. Ya se encargarán años y desengaños de mostrárnoslos tal y como son.

— ¡Felices los niños!

casos, fueron nuestra imaginación nuestro capricho o nuestras pasiones, quienes nos llevaron a idolatrar, a considerar seres maravillosos, grandes ideales, sublimes afectos, a los que no sólo eran vulgares criaturas, credos engañadores, apetitos sensuales que, una vez satisfechos, nos inspiraron repugnancia, aversión y desdén.

— Por más despreciables que esos desperdicios — seguí — los tenemos ahora. Y, sin embargo, entonces hubiéramos expuesto la vida, fortuna, honra, para conservarlos con nosotros; para imponerlos a las multitudes; para hacer que las vibraciones gozadoras duraran unos minutos, unos segundos más. Tardarán menos los chiquillos en dar un puntapié a esos trastos, que tardámos nosotros en desprendernos de aquellas embusteras imágenes, de aquellos ídolos falsos, de aquellos asesinos placeres.

— Hoy mismo — continué, deteniendo una interrupción de mi amigo —, ¿no causarán nuestra admiración, no nos cautivarán nuestro afecto, como si regalos de hada fueran, desperdicios y desportillados juguetes?

— Mejor es no profundizar para responder a la pregunta. Imitemos a los chiquillos. Sigamos dando por maravillas los desportillados juguetes que hoy distraen o encantan nuestras horas. Ya se encargarán años y desengaños de mostrárnoslos tal y como son.

— ¡Felices los niños!

UN TERRIBLE CASO DE ULCERAS

EL SR. MORA ESTABA DESESPERADO

Dice que se curó con LAVOL

"He padecido de enfermedades de la piel, como erupciones, eczema y úlceras, extremadamente tenaces y aparentemente incurables. Para obtener algún alivio estuve por largos meses en el Hospital de San Juan de Dios en donde, sin ningún resultado, fui objeto de varios tratamientos por los mejores doctores.

"Un día me dijeron que en el establecimiento de don Ramón Charpentier se vendía una medicina que hacía milagrosas curaciones y que se llamaba

Lavol

Inmediatamente compré un frasco y, después de usar dos botellas, estoy completamente curado y puedo trabajar.

Recomiendo LAVOL a la humanidad que sufre como yo sufrí, y espero que obtendrá algún beneficio de la publicación de este testimonio"

(f) JUAN MORA MORA,

Pariscal, Costa Rica

Al primer contacto de Lavol la picazón cesa, el ardor del eczema se disipa, los granos desaparecen gradualmente, las costras y postillas se caen.

LAVOL se vende en todas las Farmacias



Cigarrillos LUCKY STRIKE



GARANTIZADOS POR LA British-American Tobacco Co. Ltd. INCORPORATED

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salc6 & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

LOS PASAJES Servicio de Café y Lanches

Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte de Mercado. Cuenta con Reservado y todos los elementos necesarios para prestar servicio eficiente y rápido.

Abierto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

En Puntarenas se quema una botica Los trabajos de investigación del Coronel Pinaud

A las trece horas del día de ayer, prendió fuego la botica de los señores don Manuel J. Grillo y don Augusto Grillo.

Dichosamente y gracias a la actividad de autoridades y vecinos, el fuego se pudo localizar y no tomó grandes proporciones.

Este establecimiento comercial estaba asegurado.

El fuego comenzó en el cielo raso y después siguió consumiendo el edificio; las casas vecinas, como son casi todas las de Puntarenas eran de madera.

Este conocido Jefe de detectives se ha dispuesto a aceptar la cordial invitación que le extendió la Esuela Político Bravas para que presentara sus trabajos.

En efecto el señor Pinaud presentará varios estudios que revelan su afán por determinar nuestros criminales y su identificación.

Son tan limitadas las personas que aquí se preocupan de sus asuntos que bien merece el Jefe de Detectives que se le apoye.

Es muy seguro que nuevas investigaciones que se van a exhibir merezcan la distinción del público y el favorable valedicto de la Junta Calificadora de la Exposición.

OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO & BORRASE

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO
APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Biblioteca Domenech

TOMOS EMPASTADOS A \$ 1-50

Las cerasas del cementerio, Gabriel Miró
El espada Montes, Frank Harris.
Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof.
La voz de las campanas, Carlos Dickens.
El Abismo, Carlos Dickens.
Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson.
Quilts, J. Jesús García.
Fab. in Airón, J. Pérez Bojart.
Hipólito en la Montaña, Mauricio Hewlett.

Nerol, Federico Mistral.
Anstias de vida, Luis Q. Huertos.
Nuestras hermanas, Henri I vedán.
Culpa, W. Le Queux.
Por la vida, J. Pous y Pagé.
Su Majestad, Enrique Laveán.
El cadáver viviente, León Tolstoi.
El refugio, Stevenson y Orbourne.
Erótica, B. Morales San Martín.
Relato de un nihilista, Antón Tchokr.
La Voluntad.....
El cupón falso, León Tolstoi.
Del huerto provinciano, Gabriel Miró
Fausto, por Iván Turguenef
Balada, R. Sánchez Díaz.
Juventud de Príncipe, W. Meyer
Kolstomero, Conde León Tolstoi
Minnie, A. Lichtenberg.
Jacobe, Joaquín Ruyra.

El dragón de fuego, Jacinto Benavente.
Ernestina, Prudencio Bertrana.
Boda oficial, R. H. Savage.
El hurto sabroso, José Carner.
Rey en la tumba, Anthony Hope.
El silencio, Eduardo Red.
Apuntes de un desconocido, Fedor Dostoyevsky, 2 t.

Manzana de Anís, Francis James.
El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t.
El amor catódrico, G. Martínez Sierra.
La enjuta, Victor Catalá.
¡Dios salve a la Reina!, Allen Upward.
La bella dormía en el bosque....., François de Nion.
Rebeldía, Joaquín Dicenta.

Obras Anatole France

La azucena roja..... \$ 3-50
El crimen de un académico..... 3-50
El peso de Santa Clara..... 3-50
Opiniones de Jerónimo Coignard..... 3-50
El signo de la reina Patoja..... 3-50
El maniquí de pámpero..... 3-50
El anillo de amatista..... 3-50
El olmo del paseo..... 3-50

Obras de H. Balzac

A \$ 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento.
Las rivalidades.
El padre Goriot.
César Biorotau.
La casa de Nucingen.
La casa del gato que pelotea.
El contrato de matrimonio
Modesta Mithón
La última encarnación de Vautrin
Los chuanas.
Los Maranas.
Luis Lambert.
Juana la Pálida.
Reverso de la Historia contemporánea
El diputado de Arcis.
El primo Pons.
Un asunto tenebroso.
La misa del ateo.
La prima Bel.
El cura de aldea.
Los Aldeanos.
La investigación de lo absoluto
El hijo maldito
Disgustillos de la vida conyugal
Úrsula Mirouet.
Eugenia Grandet
Petrilla

Ediciones Mínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

Agua fuertes del Zoológico, C. Onelli.
Líneas, Andrés Terzagá.
Meditaciones, M. Medina Betancort.
Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado.
Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).
Crainquebille, Anatole France.
012121, Guillermo Valencia.
Poesías, Edmundo Montagne.
Algunas páginas, Rem de Gourmont
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro.
El sexto matrimonio de Barba Azul.

Obras de Pio Baroja

CÉSAR O NADA..... \$ 4 00
 AURORA ROJA..... 3 50
 LA FERIA DE LOS INDISCRETOS 3 50
 LAS TRAGEDIAS GROTESCAS.... 3 50
 EL MUNDO ES ANSI..... 3 50
 PARADOX, REY..... 3 50
 LA RUTA DEL AVENTURERO..... 3 50
 LOS CAMINOS DEL MUNDO..... 3 50
 CON LA PLUMAY CON EL SABLE 3 50
 LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA 3 50
 EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE 3 50
 EL MAYORAZGO DE LABRAS.... 1 50

LAS MEJORES POESÍAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS A \$ 1-25 CADA UNO

Shelley : Shakespeare : Leopardi
 Verlaine : Heine : Wordsworth
 Teixeira d'Pascoas : Victor Hugo

Obras completas de B. Morales San Martín

A \$ 4.00 el tomo

El Ocaso del Hombre
 El Enigma de lo Imposible
 Tierra Levantina (2 tomos)

Obras de J. E. Rodó

Motivos de Proteo..... \$ 5-00
 El Camino de Paros..... 3-50
 El Mirador de Próspero..... 5-00
 Hombres de América..... 5-00
 Ariel..... 2-50
 El que vendrá..... 4-75

Lea Las Parábolas de Guyau

Precio: \$ 1 25

Obras completas de W. Walter Atkinson

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

¡CONÓCETE!
 LAS FUERZAS OCULTAS.
 PSICOLOGIA DEL EXITO.
 LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.
 ¡QUIERE, Y PODRÁS!
 EL TRABAJO MENTAL.

Obras de Marden

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO
 SIEMPRE ADELANTE
 EL EXITO COMERCIAL
 ABRIRSE PASO
 LA INICIACION EN LOS NEGOCIOS

Los grandes autores

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO

EL ROMANCIERO DEL CID
 LA ILIADA, Homero
 FAUSTO (2 tomos), Goethe
 EL BANDOLERO, T. de Molina
 ENTREMESSES, Cervantes
 EL BARBERO DE SEVILLA; BODAS DE FIGARO, Beaumarchais
 HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Shakespeare
 EDIPO (trilogia), Sófocles
 AMADO HASTA EL PATIBULO, Jokai
 PILAR ABARCA, J. Llampayas

Tomos a 60 céntimos

LAS CLASES JORNALERAS, Francisco Pi y Margall
 MISCELANEA FILOSÓFICA, Voltaire
 LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon
 CRÍTICA DEL CRISTIANISMO, F. Laurent
 TEMAS VARIOS, E. Benot
 EL HOMBRE Y LA TIERRA (fiagmentos), Eusebio Reclus
 LAS CIENCIAS HISTÓRICAS A LAS CIENCIAS NATURALES, E. Renán y M. Berthelot
 CRÍTICA SOCIAL, Emilio Zola
 DE LOS JESUITAS, J. Michelet
 LA RELIGIOSA, Diderot

Las buenas maneras

Es siempre con la mano derecha que se debe coger la cuchara, el tenedor y el cuchillo, excepto cuando se tiene carnes que cortar.

Entonces, pero solamente en este caso, hay que tomar el tenedor con la mano izquierda y el cuchillo con la derecha y volver a tomar el tenedor con la derecha para llevar los pedazos a la boca.

Se debe de beber lentamente y no hacer ruido al momento de pasar el agua o el vino; deberá uno de limpiarse después de haber bebido.

Es enteramente reprochable tocar las viandas y llevarlas a la boca con las manos, limpiar el plato con miga de pan y limpiarse los dedos con los labios o con el mantel.

Si no se puede desmenujar la carne que está pegada a los huesos, con el tenedor, y el cuchillo hay que desistir de ello, pues solamente en la intimidad está permitido tomar con los dedos los huesos de pollo y de costillas.

Algunas personas pretenden que hay que vaciar la copa o el vaso cada vez que se sirve vino; si esto se lleva a la práctica, más de uno rodaría debajo de la mesa.

Por el contrario, deberá de dejarse un poco de vino en la copa para indicar que no se le vuelva a llenar.

Al final de la comida si es conveniente vaciar el vaso, pues ello evitará que al poner la servilleta sobre la mesa pueda el vino desparramarse sobre el mantel.

Si desgraciadamente un platillo resultara malo o mal confeccionado es al ama de casa a quien toca indicar a los comensales que deben de dejarlo en sus platos y hacer inmediatamente levantar los platos y el platón, por los sirvientes.

Deberá de esperarse siempre a que todas las personas estén servidas para principiar a comer.



PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Carnet Alajuelense

Por donde menos se piensa salta la liebre; en días pasados arremitió con fierza, sobre asuntos municipales, un joven de gabán despedazado quien provando con toda clase de pruebas, decía que la ecuanimidad del hoy Episcopal González no había decaído ni desmayado en ninguno de los momentos de duro trance, aun cuando con algún peligro se le imponía silencio.

Esto no sucedió entonces, ni sucederá en personas templadas en el acero, lo cual robustecemos enviando el fuerte varón un candente aplauso.

Pero no queremos por eso decir que González sólo merece apabocaciones y saludos sino vitores por cuanto está revelando al público que lo oye, sus altas dotes de orador sagrado, según también, los difíciles y escabrosos casos en que ha tenido que platicar, pues hasta se cuenta el caso que a un zapaterito que anda con el socialismo en las cejas presenció que aquel orador a quien era gustosamente, será más adelante algo así como un Fenelón. Ya se puede ver como el valor literario hay que sumar la expresión metafórica en que con tanta resonancia y gallardía limitará el severo crítico; pero ahora queremos — y lo decimos con mucho ruego — si tendría la dulzura amable de decirnos algo de las Monjas por ejemplo. Hacemos esta petición de la bondadosa y serena pluma del citado por creerlo de interés para el público que desearía algo, algo en este caso.

DE SPORT

El domingo, como estaba anunciado, dió principio el match de la Liga entre los equipos primeros de Alajuela y el Club Sport La Libertad, 15 minutos antes de las 12. La partida estuvo muy interesante por lo reñida y por que se notaba el interés de cada uno de los bandos por admirar a su contrario, lo cual no se consiguió en ninguno de los dos tiempos pues la bola permaneció indistintamente en las dos canchas. En el primer tiempo el alajuelense hizo un punto con el que empató y así siguieron en lucha constante hasta terminar el juego. Entre los jugadores nuestros se distinguieron el portero Zeledón, Gutiérrez, Chavarría y el capitán Solera; y además abre mucho; Chaverri pierde ocasiones por su juego casilento. De La Libertad distinguieronse varios principalmente el Poeta y el macho Madrigal.

FIESTA EN LA ESCUELA

En la Escuela Superior de Varones tuvo lugar una masamorra danzante que duró desde las 17 a las 20 y por cuya entrada se cobraba la cuota de 0,25 por persona y un colón por bailar. El baile concurrido y muy animado no dió el resultado monetario que se esperaba para beneficiar a los niños por la exigua cuota y por que en realidad lo que hubo fue únicamente baile.

MUCHAS GRACIAS

Hay contento general por el donativo que se se dará a la Municipalidad para que se ayude ésta a la construcción del Mercado y a la nueva instalación de la Planta Eléctrica. Nosotros, haciéndonos eco del sentir común, enviamos nuestros parabienes a los diputados que apoyaron el Dictamen de Minoría rechazando el de Mayoría, de Zúñiga M.

CORRESPONSAL

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falco & Borrásé, San José.

PARA ESE
 MALESTAR, PEREZA
 Y SUEÑO
 DESPUES de COMIDA
 TOME

DIGESTOIDES



Por esos mundos

Las propuestas del chileno señor Alvarez

GRENOBLE.—El Instituto de Derecho Internacional, que actualmente celebra en este lugar su conferencia anual, eligió hoy a los siguientes dignatarios: para Presidente, M. André Weiss, miembro del Tribunal de la Haya; para vicepresidente signor Tittoni y el Profesor Roguía, de la Universidad de Lausana, y para Secretario a M. Albert Rollin, Profesor de la Universidad de Gante.

El Secretario Rollin al leer su informe rindió homenaje a la Liga de Naciones y a su fundador y se refirió después al plan presentado por el delegado chileno Alvarez, observando que es una cuestión grave y la causa preocupación, teniendo primero que determinarse si afectará o no al prestigio de la Liga que cuenta ya con la ventaja de haber sido aceptada hasta por muchos estados de la Unión Pan Americana, sin embargo, dijo que la comisión respectiva había estudiado y aprobado el plan con ciertas modificaciones, pero que en opinión de muchos miembros se cree que sería bastante aventurado emprender la creación de una nueva organización sin antes haberse determinado que es completamente imposible obtener la entrada de los Estados Unidos a la Liga de Naciones.

ANNAPOLIS.—Después de un viaje de prácticas que duró casi tres meses y que se extendió desde la Zona del Canal hasta Halifax, la escuadra que llevaba a bordo 1.700 guardasmarinas desembarcarán mañana cuando comenzará el mes de vacaciones que pasarán en sus hogares.

Suscríbese a LA PRENSA

Librería FALCO & BORRASE

Ediciones Renovación

A 30 CENTIMOS TOMO

Bronces de antaño, (teatro), E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, Anatole France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini.
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
El Estado Docente, R. Castro Meléndez.
Artículos, Eça de Queiroz.
Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte)
Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco
La escuela, Luis de Zulueta.
La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La Basílica Fantasma, Pierre Loti.
El príncipe feliz, Oscar Wilde.
La upicanc triste (poesías), Vte. Medina

El día de la patria en la ciudad de Santo Domingo

En la ciudad de Santo Domingo se efectuaron muy lucidos festejos en celebración del día de la Independencia. Los festejos fueron organizados por las Escuelas del lugar, y en el buen resultado de ellos pusieron todos sus empeños los Directores señor don Julio Dóbles y señorita Sofía Moreira.

Los alumnos asistieron a un Tedeum al que también concurrieron las principales autoridades y gran número de vecinos. Luego se reunieron frente a la Jefatura Política, en donde se desarrolló el programa, con gran lucimiento. Hubo un discurso del señor Director de la Escuela de Varones, recitaciones y canto a la patria.

La Junta de Educación obsequió a los niños con confituras.

Después de estos actos se jugó un partida de football entre un equipo de la Escuela Normal y otro del quinto grado de la Escuela Félix A. Montero, y resultó triunfante este último.

Por la noche el personal docente organizó un baile en un salón de don Domingo Chacón, y este baile resultó tan animado que fué un buen broche de oro para la fiesta.

Así pasó en la vecina y simpática ciudad de Santo Domingo el día de la patria.

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan la vida.

Orellana está sin novedad

El señor Cónsul de Guatemala ha recibido el siguiente telegrama:

Guatemala, 14 de setiembre. San José, 15 de setiembre a 6.30 a. m. Presidente sin novedad. Fiestas patrias animadas.—RESINOS.

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas

"España" y "Almirante"

PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAN JOSÉ
